

The Permanent Mission
of the Kingdom of Morocco
to the United Nations
New York



CONFIDENTIEL
البعثة الدائمة للمملكة المغربية
لدى الأمم المتحدة
نيويورك

TELEPHONE: (212) 421-1580	FAX: (212) 980-1512 / (212) 421-7826
A MONSIEUR LE MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES ET DE LA COOPERATION	
DESTINATAIRE PRINCIPAL : CAB/1, DG7/3, Pour information : MD/2, SG/4, DG8/1 Ambassadeurs de Sa Majesté Le Roi à Bamako et à Addis Abeba	CONFIDENTIEL
FAX: FC 94 /IT	DATE: 29 avril 2013
PAGE(S) :	

Objet : Mali/ Entretien avec M. Buyoya, le Représentant Spécial de la CUA au Mali

J'ai l'honneur de porter à votre connaissance que j'ai reçu à sa demande le Représentant Spécial de la Commission de l'Union Africaine au Mali et chef de la MISMA, S.E.M. Pierre Buyoya pour discuter de l'adoption de la résolution 2100(2013) sur le Mali.

L'ex-Président Buyoya a indiqué qu'il effectuait une tournée auprès des membres africains du Conseil de Sécurité en relation avec la création de la MINUSMA et la mise en œuvre de la Résolution 2100(2013). Après s'être félicité de cette récente adoption, il a toutefois marqué son regret que les observations formulées par l'Union Africaine n'aient pas été prises en compte.

Il y a lieu de rappeler que l'UA a distribué ses observations aux membres africains du Conseil ainsi que la France. Ces observations concernaient la mise en valeur du rôle central de l'Union africaine et de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) dans la gestion de la crise malienne, l'importance de consultations approfondies avec ces deux organisations lors de la prise des décisions stratégiques comme le choix des contingents ainsi qu'une bonne coordination entre la MINUSMA, les forces françaises et l'armée malienne. Bien que la Résolution 2100(2013) appelle à une coordination avec la CEDEAO et l'UA à différents du niveau dans le mandat de la MINUSMA, leur degré d'implication a été limité, par les Etats Unis qui se sont opposés à l'insertion de langages présentés par l'Union Africaine. N'ayant pas reçu de soutien des africains cette référence a été supprimée.

M. Buyoya a ainsi souhaité le soutien de notre pays pour que les observations de l'Union Africaine soient prises en compte par le Secrétariat lors de la mise en œuvre de la résolution.

Pour ma part, je lui ai fait part de l'engagement du Maroc dès le début de la crise malienne à défendre les positions africaines, notamment de la CEDEAO, à promouvoir la vision africaine sur l'approche à suivre pour la résolution de la crise malienne et à assurer une bonne mise en œuvre de la résolution 2100(2013). J'ai indiqué que la résolution de la crise malienne passait notamment par un processus politique inclusif et une réconciliation nationale réussie.

J'ai également mis l'accent sur l'importance d'aborder la question malienne dans le contexte du Sahel et j'ai mis en avant le rôle joué par le Maroc, lors de sa présidence, pour aborder ce sujet notamment à travers le débat de Haut Niveau et de sa Déclaration Présidentielle sur le Sahel qui doit servir de base pour la stratégie intégrée des Nations Unies.

RECEVU
ARRIVEE LE
01 MAI 2013

En ce qui concerne ce dernier point, M. Buyoya a mentionné que la coopération régionale était primordiale et qu'une approche coordonnée était nécessaire pour aborder les menaces posées notamment par le terrorisme dans la région. La lutte contre l'appauvrissement et la marginalisation était primordiale pour « couper les bases du jihadisme ». En ce qui concerne ce dernier point, il a signalé sa grande préoccupation par rapport à la situation en Libye qui pourrait devenir selon lui « la RDC du Maghreb ».

Commentaires :

- Face à l'échec de l'Union Africaine de faire passer ses messages et observations, notamment à travers les membres africains du Conseil, M. Buyoya tente de récupérer le coup à travers le Secrétariat des Nations Unies en faisant du lobby pour leur cause afin que l'Union Africaine continue à être impliquée pleinement dans ce processus.
- Au niveau personnel, l'ex Président Buyoya semble aussi avoir effectué cette visite, à New York, en vue de faire une dernière campagne pour occuper le poste de Représentant Spécial du Secrétaire-général (RSSG) au Mali qui devrait être accordé au RSSG en Côte d'Ivoire, M. Koenders.
- Des tensions subsistent entre l'UA et le Secrétariat en raison du choix d'un européen et du fait que M. Buyoya, un ex président, n'ait pas été considéré. Ces tensions ont été notamment affichées lors de l'intervention du représentant de l'UA suite à l'adoption de la résolution 2100(2013).

Haute Considération

Mohammed LOULICHKI

Ambassadeur, Représentant Permanent

